
BOLETÍN INFORMATIVO / Semana No. 13 – 2024

BOLETÍN SEMANAL DE ENT: EN LA RUTA DEL TERCER AÑO

Desde el 14 de marzo de 2022 vio la luz el Boletín Informativo Semanal del Programa (Estrategia) Nacional de Prevención y Control de las Enfermedades No Transmisibles (ENT), desde el MINSAP.

La intención de esta publicación sistemática ha sido muy sencilla: comunicar para informar y sensibilizar en torno a la Estrategia. Es por eso que su soporte es muy simple, carece de arte y oficio, pero corre el riesgo de existir por la importancia del asunto que lo motivó. Se ha diseminado hasta ahora por la vía del correo electrónico y de las redes sociales. Su público diana han sido directivos, funcionarios y especialistas del sector, aunque se extiende y crece con el paso del tiempo.

Algunos colegas han manifestado interés y reconocimiento por el intento; y esto ha estimulado el compromiso.

Tenemos el reto de decir muchas cosas importantes, de forma amena y en un espacio muy limitado. Comprendemos que para leer en el teléfono móvil o en la computadora los mensajes deben ser breves y precisos.

Cada vez hay que hacer más por dar a la salud el enfoque positivo que amerita y sensibilizar más en torno a su protección. Es el camino más correcto para abordar la prevención y el control de las enfermedades no transmisibles y sus factores de riesgo.

La búsqueda y el fomento de alianzas, de muchas alianzas, ha estado en el espíritu del Boletín, que no descansa en la vocación de la utilidad y es esa la esencia de su espíritu. // (STM).

ENLACE ENTRE LAS CIENCIAS MÉDICAS: NECESIDAD Y OPORTUNIDAD

El Día Internacional del Enlace entre las Ciencias Médicas, que se conmemora este próximo 27 de marzo, es una necesidad y una oportunidad para promover la colaboración entre las ciencias médicas y otras disciplinas científicas para mejorar la salud de la población.

El objetivo de esta iniciativa es promover la interdisciplinariedad en la investigación biomédica y la medicina, para mejorar la calidad de vida de la población. La colaboración entre ciencias médicas y otras disciplinas científicas, como la biología, la química, la informática, la física, y la ingeniería, es fundamental para desarrollar nuevas herramientas, tecnologías y tratamientos médicos. Esta iniciativa promueve el intercambio de conocimientos entre científicos de diferentes disciplinas para avanzar en la lucha contra las enfermedades y mejorar la salud de la población.

La medicina moderna se basa en la comprensión de los mecanismos biológicos y fisiológicos que se encuentran detrás de la enfermedad. Esta comprensión se logra a través de la colaboración entre profesionales de la salud y los científicos de otras materias. Esta colaboración es la clave para el desarrollo de nuevos tratamientos y la prevención de enfermedades. Además, se celebra para destacar la importancia de la educación médica continua, que resulta esencial para que los profesionales de la salud puedan mantenerse al día en los avances de la medicina moderna. Y esto les permite proporcionar un mejor cuidado a sus pacientes.

En conclusión, esta fecha es importante, simbólicamente, para sensibilizar en torno a la necesidad e importancia de la integración científica y de los servicios y profesionales de la salud, así como de la educación continuada. Esta jornada destaca la necesidad de que los profesionales de la salud trabajen juntos para mejorar la calidad de los servicios de salud, y para lograr una mejor comprensión de los problemas de salud y cómo abordarlos. / (STM).

PRINCIPALES EVENTOS DE LA SEMANA 13

- Lunes 25: Aniversario del Natalicio de Julio Antonio Mella (1903).
- Martes 26: Día Mundial de Lucha contra el Cáncer del Cuello Uterino // Reunión Técnica y de Coordinación Semanal de la Dirección de Epidemiología (10.00 AM, MINSAP).
- Miércoles 27: Día Mundial del enlace entre las Ciencias Médicas // Día Mundial del Teatro.
- Jueves 28: Día Mundial del Piano // Videoconferencia con las provincias y MEIJ para la Gestión de las ENT (4.00 PM, desde el Centro de Dirección del MINSAP).
- Viernes 29: Viernes Santo.
- Sábado 30: Día Mundial del Trastorno Bipolar.
- Domingo 31: Día Mundial de Lucha contra el Cáncer de Colon // Día Mundial de las Lipodistrofias.

SUGERENCIA DEL DOMINGO (PARA LA SEMANA 13) – LEER PARA CRECER

Este domingo 24 de marzo, desde el Grupo WhatsApp de ENT, en correspondencia con la conmemoración del Día Mundial de Lucha contra la Tuberculosis y con el centenario de su publicación, sugerimos la lectura de *“La montaña mágica”*, una obra referencial sobre el tema de la tuberculosis y que distingue a su prolífico autor, **Thomas Mann**, quien llegó a ser distinguido con el Premio Nobel de Literatura. Esta es una obra que todo profesional de la salud debe leer al menos una vez en la vida. Búsquela, léala y compartála. / (STM).

ATENEO DE LAS ENT “Dr. IGNACIO MACÍAS CASTRO”

Viernes, 5 de Abril, 2.00 PM, Sede del Consejo Nacional de Sociedades Científicas de la Salud (Calle 2, entre 15 y 17, Vedado, La Habana). Tema Central: “DOHaD – ENT”.

AQUÍ SE ACEPTAN COLABORACIONES: ¡HAGA LA SUYA!

Coordinador: Dr. Salvador Tamayo Muñiz – MINSAP, La Habana, 25 de marzo de 2024.

salvador.tamayo@infomed.sld.cu